

Commission de services
régionaux de Kent



Kent Regional
Service Commission

Réunion du comité technique sur la gestion des déchets solides
Meeting of the Solid Waste Management Technical Committee

Le 27 février 2025

18 h 30

SALLE DE CONFÉRENCE AU BUREAU DE BOUCTOUCHE

February 27, 2025

6:30 p.m.

CONFERENCE ROOM AT THE BOUCTOUCHE OFFICE

<p>1. OUVERTURE DE LA RÉUNION Barry Spencer déclare l'ouverture de la réunion à 18 h 30 en souhaitant la bienvenue à tous.</p> <p>2. PRÉSENCES Barry Spencer, Beaurivage Achille Bastarache, Grand Bouctouche (ZOOM) Doug MacDonald, Kouchibouguac (DR) (ZOOM) Eugère Cormier, Champdoré Daniel Bourgeois, Beausoleil</p> <p>AUTRES PRÉSENCES : Isabelle Godin, Directrice générale adjointe CSRK</p> <p>ABSENCES : Jacques Cormier, Champdoré</p> <p>3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS Rien à déclarer.</p> <p>4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR <u>2025-01DS</u> Il a été proposé par Achille Bastarache, appuyé par Eugère Cormier, que l'ordre du jour soit accepté tel que présenté.</p> <p>5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE RÉUNION (7 novembre 2024) <u>2025-02DS</u> Il fut proposé par Doug MacDonald, appuyé de Daniel Bourgeois, que le procès-verbal du 7 novembre, 2024 soit adopté tel que présenté.</p> <p>6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 8 AOÛT 2024 ➤ Stratégie régionale Rien n'a bougé, autre que Baie-Sainte-Anne est maintenant lier à Kent et à Circular Materials depuis l'automne. Il n'y a donc rien à ajouter ni à discuter lors de cette réunion.</p>	<p>1. CALL TO ORDER Barry Spencer calls the meeting to order at 6:30 p.m. and welcomes everyone.</p> <p>2. RECORDING OF ATTENDANCE Barry Spencer, Beaurivage Achille Bastarache, Grand Bouctouche (ZOOM) Doug MacDonald, Kouchibouguac (RD) (ZOOM) Eugère Cormier, Champdoré Daniel Bourgeois, Beausoleil</p> <p>OTHER ATTENDEES: Isabelle Godin, Assistant Executive Director KRSC</p> <p>ABSENCES: Jacques Cormier, Champdoré</p> <p>3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS Nothing to declare.</p> <p>4. APPROVAL OF THE AGENDA <u>2025-01SW</u> It was moved by Achille Bastarache, seconded by Eugère Cormier that the agenda be accepted as presented.</p> <p>5. APPROVAL OF MINUTES FROM LAST MEETING (November 7, 2024) <u>2025-02SW</u> It was moved by Doug MacDonald, seconded by Daniel Bourgeois, that the minutes from November 7, 2024, be accepted as presented.</p> <p>6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF AUGUST 8, 2024 ➤ Regional Strategy Nothing has changed other than Baie-Sainte-Anne being on board with Kent and Circular Materials since the fall therefore, there is nothing to add or discuss for this meeting.</p>
---	---

7. RAPPORT DE DÉCHETS SOLIDES

Isabelle présente aux membres le rapport final de 2024 ainsi que le rapport sur les déchets de janvier 2025.

Les comparaisons d'une année à l'autre sont difficiles à établir dû à la prise en charge de Circular Materials au printemps et l'ajout de la région de Baie-Sainte-Anne. En général, la diminution du tonnage résidentiel reflète que les matières recyclables sont couvertes par Circular Materials, et la diminution des déchets ICI est en partie attribuable au tonnage résidentiel de McAction et d'Elsipogtog, identifiés comme déchets commerciaux l'an dernier. Après la reprise des activités normales dans ces régions, les chiffres mensuels semblent être revenus à la normale.

Isabelle mentionne les statistiques de tri et admet une certaine déception face à la baisse du pourcentage de matières recyclables. Normalement, nous sommes plus proches des 30 %, contre 25 % cette année. Au début du changement, les rapports de Circular Materials n'étaient pas tout à fait exacts, ce qui laisse supposer qu'il pourrait y avoir des charges (tonnages) manquantes. En réalité, il est aussi possible que nos résidents font moins d'effort pour recycler correctement. Nous allons évaluer la situation et déterminer comment nous pouvons ramener ce pourcentage à la hausse.

Barry affirme que malgré le problème de rapports ou les chargements manquants, la baisse ne devrait pas être aussi grande. Nous recyclons depuis des années maintenant et nous déployons beaucoup d'efforts et de communication à cet effet. Nous devrions effectivement constater une augmentation au point où nous en sommes. Il demande s'il est question d'audits des déchets ou si cela fait partie de la stratégie. Isabelle indique que Circular Materials est chargé d'effectuer des audits aléatoires et que nous sommes censés en avoir les données. Nous n'avons

7. WASTE REPORT

Isabelle presents the completed 2024 report and also the January 2025 waste report to the members.

Year to year comparison is hard to depict due to Circular Materials taking over in the spring and the addition of Baie-Sainte-Anne. In general, the decrease in residential tonnage is reflective of recyclables being covered by Circular Materials and the decrease in ICI waste is partially due to the residential tonnage from McAction and from Elsipogtog that was identified as commercial waste last year. After these areas were back to regular operations, the monthly numbers seem to be back to average numbers when compared to last year.

Isabelle brings up the sorting stats and admits that there is a bit of disappointment when seeing the percentage of recyclables drop. Normally we are closer to the 30% expectation vs. 25% this year. At the beginning of the switch, the reporting from Circular Materials was not quite right, so it's assumed that there might be some loads (tonnage) missing. There could, in reality, also be an actual decrease where fewer people are putting in an effort to recycle properly. We will assess the situation and determine how we can bring this percentage closer to 30% once again.

Barry says that even with the reporting issue or missed loads, we shouldn't have that much of a decrease. We have been recycling for years now and a lot of effort and communication are put towards this. We should in fact be seeing and increase at the point that we are at. He asks if there is any mention of waste audits or if that would be part of the strategy. Isabelle says that Circular Materials is responsible to conduct audits in random loads and we are supposed to get the data from those audits. We haven't received any information from them in

<p>reçu aucune information pour 2024. Ils n'ont peut-être pas eu le temps de réaliser des audits dans notre région.</p>	<p>2024 for Kent. Maybe they didn't have time to perform any audits in our region.</p>
<p>Achille prend la parole, reconnaissant la nécessité de sensibiliser les gens. Barry Spencer évoque ensuite le cas des nouveaux arrivants de notre région qui semblent ne pas comprendre le système. Isabelle mentionne que c'est certainement un sujet que notre équipe d'immigration pourrait garder à l'esprit pour discuter avec les nouveaux résidents.</p>	<p>Achille speaks up agreeing to the need to educate people. Barry Spencer then speaks about newcomers to our area that don't seem to understand the concept. Isabelle then mentions that it is certainly something that our team in immigration could keep as an informative topic to discuss with any new residents that they assist.</p>
<p>Daniel demande s'il existe des projets ou des collaborations avec les écoles à fins éducatives. Isabelle répond que oui, mais plutôt sur demande. L'un de nos employés, Mario Doiron, travaille beaucoup avec les écoles de la région et parle de compostage et de recyclage. Par contre, si les écoles nous demandent une présentation plus détaillée, nous pouvons certainement collaborer avec eux pour faire ça. Isabelle a récemment donné des présentations dans la région de Baie-Sainte-Anne vu le changement au programme. La CSRK offre aussi aux écoles de couvrir les frais de déplacement à Eco360, où les élèves peuvent visiter les installations de tri. Isabelle termine en indiquant que toute école souhaitant opter pour faire le recyclage dans leurs locaux peut contacter Circular Materials et collaborer directement avec eux.</p>	<p>Daniel asks if there are projects or cooperation with schools for educational purposes. Isabelle says that there are, but more on a "per request" style. One of our employees, Mario Doiron, does a lot of work with schools around the area and speaks of composting and recycling. If requests from schools were made for a more detailed presentation, we can certainly work with them to do so. Isabelle recently held presentations in the Baie-Sainte-Anne area as they are new to our program. The KRSC covers travel expenses to Eco360 where these students can tour of the sorting facilities. Isabelle concludes by sharing any school that wishes to opt in for recycling in their facilities can contact Circular Materials and work with them directly.</p>
<p>8. RAPPORT DE LA DIRECTRICE DU DÉPARTEMENT DE DÉCHETS SOLIDES</p> <p>➤ Centres de Remboursement</p> <p>Les deux nouveaux centres (la Coopérative de Rogersville et le Centre Beaurivage au Portage Saint-Louis) sont pleinement opérationnels et le site Web de la CSRK a été mis à jour. Le centre de Beaurivage accepte désormais certains appareils électroniques. Il serait souhaitable que le dépôt de Rogersville fasse de même, mais la plupart des citoyens sont satisfaits d'avoir au moins un centre de remboursement à nouveau dans leur communauté.</p>	<p>8. DIRECTOR OF THE DEPARTMENT OF SOLID WASTE REPORT</p> <p>➤ Redemption Centres</p> <p>Both new centres (Rogersville Coop and the Beaurivage Center in Portage St-Louis) are fully operational and the KRSC website has been updated with this information. The Beaurivage centre is now accepting some electronics. It would be great to see the Rogersville depot doing the same, but for the moment, the population is pleased with at least having the bottle redemption centre back in their community.</p>

<p>➤ Contrats de collecte Isabelle adresse quelques inquiétudes par rapport à un contracteur et des défis en communication permettant de s'assurer que les termes du contrat sont respectés. La CSRK travaille avec le contracteur pour régler ces petits problèmes.</p>	<p>➤ Collection Contracts Isabelle raised some concerns about a contractor and the communication challenges involved in ensuring that the terms of the contract are respected. The KRSC is working with the contractor to resolve these minor issues.</p>
<p>➤ EPP Comme indiqué dans la stratégie régionale, depuis novembre 2024, nos contrats couvrent toutes les nouvelles zones avec l'entente de Circular Materials.</p> <p>Isabelle indique que nous avons été en contact avec Circular Materials au sujet de la prolongation de l'accord. Ils sont ouverts à une renégociation du coût unitaire. L'augmentation n'interviendrait qu'après la fin du contrat actuel (fin en 2026). Lorsque le gouvernement a choisi Circular Materials, nous avons été informés qu'ils géreraient tous les coûts liés au recyclage : collecte, traitement, publicité, etc. Isabelle, Paul et Lynn ont élaboré trois scénarios différents pour visualiser ce que nous devrions recevoir. Nous voulons nous assurer d'obtenir notre juste part. Cela devrait représenter environ 25 % des frais de collecte. Nous les rencontrerons au printemps pour parvenir à une entente.</p>	<p>➤ PPP As we discussed in the Regional Strategy, as of November 2024, our contracts now cover all new zones within the Circular Materials agreement.</p> <p>Isabelle mentions that we've been in communication with Circular Materials about the extension of the agreement. They are open to renegotiate the cost per unit. Increase would only take place after the current contract (ending 2026). When the government brought in Circular Materials, we were informed that they would be managing all costs related to recycling; collection, processing, advertising, etc. Isabelle, Paul and Lynn have put together 3 different scenarios to visualize what we should be receiving. We want to make sure we are getting the right amount. In result, this should be approximately 25% of collection costs. We should be meeting with them again in the spring to come to an agreement.</p>
<p>➤ Arrêté sur la collecte des déchets Les règlements d'arrêté ont été distribués à tous les directeurs généraux fin janvier/début février. Ils ont jusqu'à fin mars pour nous faire part de leurs commentaires ou demander des modifications. Les municipalités souhaitant adopter ces règlements pourront ensuite le faire, et ils seront uniformément dans le même format à la grandeur.</p>	<p>➤ Waste Collection By-law The by-laws have been distributed to all the CAOs end of January/beginning of February. They have till the end of March to provide any feedback or if they request modifications. Then, any municipalities that wish to adopt these by-laws will be able to and they will have the same format everywhere.</p>
<p>➤ Eco-Dépôts Mobiles/FFE Lors de notre dernière réunion, nous avons discuté des problèmes lors de l'événement de Bouctouche. Les deux jours, des personnes se présentaient et déchargeaient des objets alors que le personnel de l'événement n'était même pas encore sur place. Nous</p>	<p>➤ Mobile Eco-Depots During our last meeting, we had discussed the issues at the Bouctouche event. Both days, we had issues with people showing up and dumping loads while the event staff were not even on site yet. We now have the tonnage report and it's quite drastic! 60 tonnes</p>

avons maintenant le rapport de tonnage, et il est assez drastique ! 60 tonnes pour un seul événement. Des agents d'arrêtés municipaux seront sur place pour veiller au bon déroulement des événements et au respect des échéanciers.

Les emplacements pour 2025, mais Bouctouche ne figurera pas sur la liste cette année. Eco360 a reçu une plainte du ministère des transports dû à la queue le long de la route 134, créant des problèmes de sécurité publique. Eco360 a donc demandé que Bouctouche soit retiré de la liste jusqu'à ce qu'on trouve un nouveau site. Les dates de tous les événements sont les suivantes :

- samedi 1er février (Saint-Antoine)
- 11-12 juin (Cocagne)
- 24-25 septembre (Rogersville)
- 19-20 novembre (Aldouane)

Nous aimerions certainement que le service revienne à Bouctouche, mais nous devrons trouver un autre emplacement.

Isabelle annonce que nous sommes en communication avec la région du Grand Miramichi. Ils planifient l'achat d'une unité de récupération des déchets dangereux. Ils sont prêts à offrir leur service dans le nord de notre région. Cela pourrait être très avantageux, car ils pourraient potentiellement couvrir l'événement de Rogersville, ajouter quelque chose dans la région de Baie-Sainte-Anne et peut-être même à Saint-Louis. Cela permettrait d'organiser davantage d'événements en plus de ceux fournis par Eco360. C'est une question de temps, mais nous espérons pouvoir partager et annoncer cet ajout d'ici deux ans.

➤ Déchets encombrants

Isabelle explique que les demandes ont connu une légère hausse avec les températures plus douces ces temps-ci. Les gens ressentent une forte envie de nettoyer. Le service a été étonnamment stable tout au long de l'hiver. C'est encourageant de voir

for a single event. There will be by-law officers on site to assure everything goes smoothly and that the timelines are respected.

Locations for 2025, but Bouctouche will not be on the list this year. Eco 360 received a complaint from the Department of Transportation due to queuing along Route 134, creating public safety issues. Eco360 has therefore requested that Bouctouche be removed from the list until a new site can be found. The dates of all the events are as follows:

- Saturday, Feb 1st (St-Antoine)
- June 11–12 (Cocagne)
- September 24–25 (Rogersville)
- November 19–20 (Aldouane)

We would certainly like to see the service return to Bouctouche again, however, we will need to work on a different location.

Isabelle announces that we are in communication with the Greater Miramichi Area. They are in the process of purchasing their own HHW Units. They have demonstrated their willingness to offer their service to the northern parts of our region. This could be very beneficial as they could potentially cover the Rogersville event, add something in the Baie-Sainte-Anne area and maybe even Saint-Louis. This would allow more events per year on top of those offered by Eco360. It's a question of time, but hopefully within the next couple of years we'll be able to share and announce this addition to the service.

➤ Bulky Waste

Isabelle speaks of how requests have seen a little spike with the milder weather that we've been having. People are getting the urge to clean up. The service was surprisingly quite steady throughout the winter. It is nice to see how people are adapting to

comment les gens s'adaptent à ce service à l'année. Sachant qu'il n'y aura pas d'Éco-Dépôt Mobile à Bouctouche cette année, nous pouvons nous attendre à une augmentation de la demande pour les encombrants dans la région.

➤ **Mise à jour Premières Nations**

Aucune mise à jour pour le moment (Nebi Nicholas était en arrêt de travail suite à une opération chirurgicale majeure)

9. AUTRES

➤ **Fin de mandat**

Isabelle mentionne que le mandat de trois membres du Comité technique sur la gestion des déchets solides arrive à terme. Une élection aura lieu en avril pour remplir ces postes. Barry Spencer, Achille Bastarache et Daniel Bourgeois peuvent resoumettre leur nom pour le poste. Ils recevront une correspondance officielle à cet effet et pourront soumettre leur intérêt à Isabelle pour réoffrir.

10. AJOURNEMENT

2025-03DS

Il fut proposé par Achille Bastarache que l'ajournement ait lieu à 19 h 26.

the year-round service. Knowing that there is no Mobile-Eco-Depot in Bouctouche this year, we can expect an increase in demand for bulky request in the area.

➤ **First Nation Update**

No updates for now (Nebi Nicholas was off work following a major surgery)

9. OTHERS

➤ **End of Mandate**

Isabelle mentioned that the mandate of three members of the Solid Waste Management Technical Committee was coming to an end. An election will be held in April to fill these positions. Barry Spencer, Achille Bastarache and Daniel Bourgeois may resubmit their names for the position. They will receive official correspondence to this effect and can submit their interest to Isabelle for reoffering.

10. CLOSURE OF MEETING

2025-03SW

It is moved by Achille Bastarache that the meeting be adjourned at 7:26 p.m.